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La cunicultura en México es una actividad ganadera que se ha desarrollado lentamente. Existe una
necesidad de productos cárnicos que en algunas comunidades ni siquiera es ofertada y el acceso es
limitado,  en  gran  parte  por  el  bajo  poder  adquisitivo  de  las  familias.  La  cunicultura  es  una
oportunidad para autoproducir carne, considerando la eficiencia productiva de la especie cunícula,
el poco espacio requerido y tener ciclos de producción rápidos. En Enero del 2014, después de una
evaluación nutricia de la población de la comunidad “ampliación de San José el Alto”, Qro., que
presenta una alta marginación,  con apoyo del  municipio de Querétaro,  se instalaron 6 granjas
familiares, entregándose a las familias beneficiadas jaulas y al menos 1 par de reproductores. Se les
capacitó en la producción y aprovechamiento de la carne de conejo. A un año del inicio de esta
producción, se encuestó a los productores y la información obtenida es que 83% de los mismos lo
hicieron desde un principio por mejorar su alimentación, en promedio cuentan actualmente con 10
animales cada uno, han tenido 4 partos, han destetado 6 gazapos por parto, la alimentación que
ofrecen a los animales es comercial y desperdicio de alimento, el sacrifico humanitario es llevado a
cabo por mujeres en el 66% de las granjas, 100% consideran importante la cunicultura y prueba de
ello es que 100% de los productores consumen lo que producen y además promueven entre sus
vecinos el consumo de la misma por lo que 100% de ellos indicaron que es importante seguir con
esta actividad y que desean acrecentar su producción. Se concluye que haber instalado estas seis
granjas en esta comunidad, ha sido bien valorado por los beneficiarios, quienes están dispuestos a
continuar  mejorando e  incrementando su capacidad productiva,  siendo necesario  seguir  dando
asesoría técnica a los mismos.


